



創立145年

教育目標 わたしから考える子 にこにこ元気な子 つづけてがんばる子 こころを合わせる子

わにっこり

和邇小だより平成30年 10月号

児童数498名

和邇小HP <http://www.otsu.ed.jp/wanie/>

## 卒業式の服装について



今年は猛暑に台風、洪水、雷と天災が続いています。10月に入ると、寒いぐらいの日々がやって参りました。いずれにしろ、早いうちの対策と油断しない態勢が何より大切だと思います。

9月4日(火)の台風は、昨年と同様すさまじかったですね。和邇小学校では校長室のガラスが割れました。みなさんのおうちはどうだったでしょうか。湖西線の運休以外にも、大規模停電などでライフラインが滞ると生活に大きな影響が出るので引き続き注意してください。

そんな中、和邇小学校では多くの地域の方々に支えていただき学習させてもらっているのは周知のとおりです。ありがとうございます。スクールガードの方々はもちろん、5年生では和邇川探検、地域安全マップづくり、漁師さんによる漁港の説明、4年生へのパッカー車派遣、ゴミ処理場見学や消防署見学、3年生は栗原での茶摘み体験、団子工場の見学、2年生の地域の名人さん学習(フルート奏者、カバン屋さん、電気屋さん、豆腐屋さん、銀行)、1年生の昔遊び、秋祭りなどがあります。それに加えて多くの神社、古墳群、自然とたくさんの資源があり、それを取り巻く人々も大勢います。さらに、後援会・同窓会では自治会長さん自らが寄付を集めてくださり、毎年50万円程度の援助が得られています。

ところで、6年生の保護者の皆さんにはすでに文書でお知らせしたのですが、現在和邇小学校に配置されている「学校運営協議会」(コミュニティスクール…学校、保護者、地域がそれぞれ主体的に子どもの教育について語り合う場)において、卒業式の服装について、とりわけ、振り袖や羽織・袴の服装について、華美になりすぎているのではないかという意見が多く出されました。



また、6年生の保護者や地域の皆様からも今年、様々なご意見をいただいております。一つは中学校、高校と進学した場合、制服が多く、卒業式に振り袖や羽織・袴を着る機会がない。そのため、小学校の卒業式ではぜひ着せたいという意見です。それぞれの家庭で華美にならないように色や髪や装飾を押さえるなど工夫をいただいていることも聞かせていただいております。もう一つの意見は、そういった用意は準備も大変で、どの家庭においてもできることではない。このことから、卒業式では振り袖や羽織・袴など華美にならないよう一定の制限をしてほしいとの意見です。

学校としては卒業式の服装についての具体的な取り決めはなく、卒業式にふさわしい服装であることとしてきた程度で、特に学校としての方針を示していませんでした。そのため保護者の皆様のなかで困惑があったと聞いております。このことから、学校として改めてPTA役員の方ともお話をしてきたところです。

そのなかで、振り袖や羽織・袴の服装は、卒業式当日に早朝よりの着付けを行わねばならないことやお腹を締め付けた状態で3時間以上の時間を我慢せざるを得ないため、気分が悪くなる子どもがでていること。また、トイレについても我慢するなど、極めて健康上において危惧せざるを得ない状況であることなどが話題となりました。さらに、卒業式の中では立つことや座るといった機会が多く、また、段差のあるところを歩くなど、つまずきやすい状況にあることも安全上において心配せねばならない状況です。このようなことから、平成31年3月の卒業式より、振り袖や羽織・袴等での服装は差し控えていただくようお願いすることとし、文書を出させていただきました。

しかしながら、すでにご予約等いただいております。キャンセルするには難しい状況であることをお聞かせいただいております。その中であくまで、強制ではなくお願いとして考えておりますむねを学校だよりの場をかりてお伝えいたします。是非ともご了承ください。

## ～働き方改革にともなう留守番電話のお知らせ～

大津市教育委員会からのお知らせ文書があったように、9月25日(火)より18:00以降留守番電話への切り替えを実施しています。なお、定時退勤日は16:45より留守番電話機能となります。定時退勤日は和邇小学校では毎週木曜日に設定しておりますのでご了承ください。

## < 10月の主な行事 >

\*あくまで予定です。やむを得ず変更する場合があります。

日	曜日	内容	日	曜日	内容
1	月	登校指導 委員会活動 3年視力検査	15	月	クラブ活動 登校指導 安全点検
2	火	2年視力検査	17	水	ミッケル号
3	水	人権の日 ミッケル号 1年視力検査	19	金	食育の日 ベルマークの日
4	木	いじめ対策専門員講話 1、3、6年	20	土	運動会
5	金	いじめ対策専門員講話 2、4、5年 代表委員会 4年葛川事前学習	22	月	演劇鑑賞下学年①②、上学年③④
7	日	和邇学区運動会	23	火	運動会予備日(弁当持参)
9	火	上田先生教育実習終了	25	木	6年修学旅行説明会
10	水	PTA CAP研修会	26	金	教育相談日(SC来校)
11	木	3年校外学習(琵琶湖博物館) 教育相談日(SC来校)	29	月	振替休日 委員会活動 2年かばん屋さん学習
12	金	4年ひびきあい、4年葛川説明会 藤井先生、村井先生教育実習終了	30	火	お花合同学習会②③本校 6年事前平和学習
			31	水	避難訓練(不審者対応) 人権の日 ミッケル号



## 写真で見る教育活動



安全マップづくり(5年) 9/27(木)

学年を18班に分け、それぞれに安全リーダーさんがついて地域内の安全マップづくりに出かけました。みんなとても前向きに取り組んでいました。できあがった地図を使って、2年生に地域での危険な箇所や安全な過ごし方を教える予定です。



お話し

(下学年 9/21(金)、上学年 9/25(火))  
志賀おはなしの会のメンバーが各クラスに来ていただき、本の読み聞かせをしていただきました。子どもたちは身を乗り出して聞いていました。児童たちの聞く態度がとても良いと褒めていただき、来年の訪問も約束していただきました。



校外学習(1年) 9/26(水)

バスに乗って行く校外学習は初めてでワクワクした顔で出かけました。京都市水族館ではいろいろな魚や海の生物に出会いました。天候もちょうど良く楽しく見学しました。みんなでご飯を食べてイルカショーも楽しみました。

\*校長先生クイズの答え(難しかったですね。先生方も楽しんで解いていました。)

(1) 人+木=にんべんに木で「休」です。木の下で休んでいる字です  
(2) 手+目=手をかざしてよく見る意味から「看護」「看板」の「看」という字になりました。(3) 太陽+月=太陽は「日」なので「明」という字になります。  
(4) 「牛」を「刀」でばらばらにすると、最後に「角」が残ります。そこからできた漢字は「解」です。「解剖」する動物は「牛」だったので。